

Protokoll zur SK-Sitzung vom 27.9.2017, 11:00 – 13:00¹

Leitung: Ute Bormann

Protokoll: Sabine Kuske

Anwesende:

HLs: Ute Bormann, Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske, Emese Stauke, Tim Haga (Gast)

Studierende: Dennis Schürholz, Jan-Frederik Rieckers (Gast)

TOPs

1. Genehmigung des Protokolls vom 24.08.2017
2. Berichte
3. EINBLICKE und Orientierungswochen
4. QM-Bericht für Perspektivgespräch
5. Ausschreibung ForstA
6. QM-Ziele/QM-Kreislauf Informatik (Ute/Emese)
7. Projekttag 2018: Bewertungsbogen (Vorschlag: Emese)
8. Verschiedenes
9. Terminplanung

1. Genehmigung des Protokolls vom 24.08.2017

Das Protokoll wird genehmigt und auf den Webseiten des SZI veröffentlicht.

2. Berichte

• Sekretariat Studienzentrum

Ab November steht dem Studienzentrum eine Sekretärin zur Verfügung (halbe Stelle). Ihr Büro wird sich in der Nähe des Studienzentrums in Ebene 1 im MZH befinden.

• Schreibwerkstatt MINT

Die GS-Angebote der Schreibwerkstatt sollen mit Info-Mails und durch ihre explizite Nennung im VL-Verzeichnis des FB3 stärker beworben werden.

• Anerkennung von Prüfungsleistungen

Für die Anerkennung ist ab Oktober Rainer Koschke zuständig.

• Uni-Start Programmieren

Udo zieht eine positive Bilanz für den im September stattgefundenen Vorkurs *Uni-Start Programmieren*. Nahezu alle Gruppen waren bis zum Ende aktiv. Das beste entstandene Spiel steht als Video zur Verfügung, das veröffentlicht werden soll.

¹Eine Liste verwendeter Abkürzungen befindet sich unter <http://www.szi.uni-bremen.de/abkuerzungen/>.

3. **EINBLICKE und Orientierungswochen**

Das uni-zentrale Organisationsteam der jährlich stattfindenden uniweiten Informationsveranstaltung für Schüler*innen EINBLICKE schlägt Podiumsdiskussionen für den Nachmittag vor (bisher gab es i.d.R. einen Überblick über die Studienstruktur und eine Schnuppervorlesung an den Nachmittagen). Die SK sieht diese Änderung kritisch, weil sie u.U. einen zu geringen Einblick in das Studium bietet.

Das ESO-Angebot wird um den *Digital Fabrication Workshop* für Frauen von Nadine Dittert erweitert. In der ersten VL-Woche wird in den PI1-Übungen LaTeX behandelt. Um die ESO-Planung im kommenden Jahr zu erleichtern, soll auf die Kollisionsfreiheit mit dem Vorkurs *Rechnungswesen und Abschluss* nicht mehr geachtet werden, da die Erstsemester diesen i.d.R. nicht besuchen.

4. **QM-Bericht für Perspektivgespräch**

Hierzu gab es eine Vorlage von Ute. Sie erklärt die Aktualisierungen. Die neuen Punkte aus der letzten SK-Sitzung sind aufgenommen.

5. **Ausschreibung ForstA**

Die Anträge für *Uni-Start Programmieren* und für die Projektbegleitmodule liegen vor. Der Antrag zur Umwandlung von Mathe2 in einen *Inverted Classroom* ist fast fertig. Der Antrag zur Tutor*innenschulung im FB3 bedarf noch vieler Überlegungen und wird aufgrund zeitlicher Engpässe auf das kommende Jahr vertagt. Über einen Antrag zum Thema Berufsbild der Informatik sollte ebenfalls nachgedacht werden, da dieses Thema in der regulären Lehre zurzeit nicht abgedeckt wird. Emese will zusammen mit Andreas Breiter einen Vorschlag erarbeiten.

6. **QM-Ziele/QM-Kreislauf Informatik**

Die Tabelle der langfristigen QM-Ziele im Informatik-Anhang des QM-Leitfadens des FB3 muss im laufenden Wintersemester für die Programmevaluation fertiggestellt werden. Im Zuge des jährlich zu erstellenden QM-Berichts soll zukünftig auch die Tabelle der langfristigen Ziele überprüft werden. Ute stellt die aktuelle Fassung der Tabelle vor. Sie soll zeitnah in der HL-Runde diskutiert werden.

Emese stellt den aktualisierten Evaluationszyklus für die Lehrveranstaltungen vor. Die Pflichtmodule werden jedes Semester, die BB-Module in den ungeraden, die MB-Module in den geraden Jahren und die Projekte gegen Ende ihrer Laufzeit evaluiert. Die Evaluation der restlichen Module findet auf freiwilliger Basis statt. Der Informatikanhang des QM-Leitfadens soll einen Zeitplan für die Durchführung und Auswertung der Evaluationen enthalten.

Da die Zahl der Teilnehmer*innen in Stud.IP häufig höher ausfällt als die der real teilnehmenden Personen, soll Letztere Anfang des Wintersemesters per E-Mail abgefragt werden. Bei Nichtbeantwortung behält sich die SK eine Zählung der Anwesenden vor.

7. **Projekttag 2018: Bewertungsbogen**

Vertagt

8. **Verschiedenes**

Auf der letzten Typo3-Schulung stellte sich heraus, dass es noch nicht möglich ist, Dateien nur für die Hochschul-Öffentlichkeit ins Netz zu stellen.

9. **Terminplanung**

Nächster Termin: 1.11.2017, 8:30 -10:00